

Stadt Beckum

KÖTTINGS-MÜHLE & ZEMENT-MUSEUM



Hammer Straße 12

Vom 1. Mai bis 31. Oktober jeden 1. Sonntag im Monat

14:00–17:00 Uhr

info@zement-museum.de

www.zement-museum.de



In den Jahren von 2008–2010 wurde die „Westmühle“ - oder heute meist „Köttings-Mühle“ - genannte ehemalige Wassermühle an der Hammer Straße zu einem Museum umgestaltet. Das an der Werse gelegene denkmalgeschützte Bauwerk, 1385 erstmals in einer Urkunde des Bischofs von Münster erwähnt, erlebte 10 Jahre nach der Aufgabe des Mühlenbetriebes eine ungewöhnliche Nutzungswandlung. Durch das ehrenamtliche Engagement einer Arbeitsgruppe des Heimat- und Geschichtsvereins Beckum wurde mit großem Sachverstand das heute weit über die Ortsgrenzen hinaus beliebte „Beckumer Zementmuseum“ eingerichtet und am 12. Mai 2010 im Rahmen einer Feierstunde in den historischen Räumlichkeiten eröffnet. Das Museum kann in den Sommermonaten besichtigt werden. Anhand von Dokumenten, Bildern und Modellen kann die Entwicklung des Rohstoffabbaus sowie der Produktion nachvollzogen werden. Ein Kernstück des Museums bildet ein intaktes Zementlabor. Hier können sehr anschaulich die Qualitätskontrolle und die Bestimmung der Zementgüte demonstriert werden.